



Bilan des activités, été 2019

Avec la température que nous connaissons, c'est le moment idéal pour faire le point, ne trouvez-vous pas ?

L'hiver nous est rudement tombé dessus dès la mi-novembre cette année. Nul doute que d'une manière ou de l'autre, son arrivée bien trop précoce vous a pris vous aussi au dépourvu comme un peu tout le monde.



Heureusement, en ce qui concerne Les Jardins du Mondrain, les opérations-terrain planifiées pour la saison d'été 2019, sauf exception, étaient déjà complétées avant la neige. Plusieurs d'entre vous apprécieront certainement qu'on rappelle brièvement les avancées que nous avons remarquées sur le terrain ces derniers mois. Un gros bravo en passant et un merci bien senti aux extra-vaillants et vaillantes qui s'y sont engagés. Pour votre information donc, mentionnons les réalisations suivantes :

- Les sentiers de promenade au complet ont été ouverts et maintenus accessibles pour vous durant toute la saison.
- Un sentier transversal est-ouest reliant en plein milieu du site les deux branches nord-sud du parcours a de plus été tracé et déblayé au début de l'automne.
- Un très joli plan à l'échelle, du site et des sentiers, a été réalisé et rendu disponible sur demande pour nos membres.
- Les données de géo-localisation ont été enregistrées pour le repérage des points d'intérêt particulier sur le site (par exemple l'emplacement de notre pommetier-fétiche).
- Un projet détaillé de signalisation pour le repérage des sentiers de marche a été déposé au Bureau de Direction, et ce avec l'estimation précise des coûts prévisibles de fabrication et d'installation.

- La longue haie brise-vent a été substantiellement restaurée au printemps et patiemment tondue durant tout l'été.
- Les herbes hautes et fort abondantes ont été laborieusement fauchées et ramassées sur toute la section labourée du site.
- Deux puits d'une dizaine de pieds de profondeur ont été aménagés, lesquels se sont avérés parfaitement fonctionnels et ont incroyablement facilité la régularité des arrosages requis.
- Une imposante réserve de compost a été constituée dès le printemps pour donner le maximum de chances de repousse à nos plantations de la saison.
- La pouponnière des chênes (environ 125 jeunes pousses) a été complétée, entretenue et gardée en santé tout l'été ; elle a de plus été équipée cet automne d'une indispensable protection hivernale contre le froid et contre les petits et moyens rongeurs trop friands d'écorce tendre.
- Une vingtaine au moins de jeunes érables ont été mis en terre.
- Et, question d'assurer à notre image officielle tout le respect qui lui est dû, le parterre de notre enseigne a été bien fleuri et entretenu lui aussi.

Palmarès respectable, n'est-ce pas ? Et encore, même si ce n'est pas le sujet aujourd'hui, on n'est pas sans savoir que derrière tout ça il y a de l'encadrement, des réunions et des débats, des dossiers administratifs, des communications, des mises à jour continues de notre site internet, etc... Un palmarès imposant donc qui, à sa face même, nous presse **vous et moi et tous les membres** de prendre part à la réflexion qui s'impose maintenant quant aux conditions de faisabilité des prochaines étapes à traverser pour l'avancement des Jardins du Mondrain.

Il y a en effet beaucoup de convivialité joyeuse derrière chacune de ces initiatives qui ont été prises, mais en même temps tellement d'heures de travail pour trop peu de monde, qu'il faut à ce moment-ci vous demander **vos idées, vos suggestions et vos offres** sur des moyens :

- d'élargir nos équipes de volontaires,
- d'assurer la convergence de leurs initiatives et contributions,
- et de permettre à tous ceux qui en ont le goût, membres actifs, sympathisants et honoraires - qu'ils résident à proximité ou à l'extérieur - de mettre eux aussi l'épaule à la roue.

Concrètement, voici ce que je vous propose :

Si ce message vous fait penser à quelque chose que vous aimeriez faire entendre, c'est bien facile ; exprimez-vous maintenant en cliquant, à partir de ce courriel, sur l'onglet qui convient à votre intention, soit celui de « **Répondre à l'expéditeur** » (fonction accessible sous peu), soit celui de « **Répondre à tous** » (fonction accessible dès aujourd'hui pour être lu par l'ensemble des membres en règle des Jardins du Mondrain).

Alors au grand plaisir de vous lire,

Ituha